



Liebe Wilchingerinnen und Wilchinger

Virginia Stoll
Gemeindepräsidentin Wilchingen

WILCHINGER GMAANDSINFOS

Wilchingen Das neue Schuljahr 2025/2026 ist bereits fünf Wochen alt und einige von Ihnen haben es vielleicht bemerkt, dass sich die Läutezeiten des Schulglöggis leicht verändert haben. Es wurde den Eingangszeiten der Primarschüler angepasst und läutet nun neu morgens um 7.40 Uhr und nachmittags um 13.30 Uhr. Eingeläutet wurde auch das letzte Schuljahr der Oberstufe Wilchingen in Wilchingen, denn ab dem Schuljahr 2026/2027 werden unsere Oberstufenschülerinnen und -schüler gemeinsam mit den Jugendlichen der Gemeinden Hallau, Neunkirch, Oberhallau, Trasadingen, Gählingen und Siblingen, im neuen GOSU-Schulhaus in Neunkirch die Oberstufenschulzeit absolvieren.

Kindervilla

Das Kindervilla-Team ist wieder komplett und ist motiviert ins neue Schuljahr gestartet. Nebst Nina Schüpbach und Doris Theiler gehören neu Nina Stocker Segales, Lea Kienbaum, Nadja Pozzi und Jasmin Meier dem Betreuungsteam an. Johanna Reitz und Gabriel Krajnovic absolvieren bei uns die Ausbildung zur Fachfrau und zum Fachmann Betreuung Kind. Haydee Enriquez Lüber ist fürs leibliche Wohl unserer Schützlinge besorgt.

Altersfreundliche Gemeinde

Wilchingen hat, wie bereits etliche Gemeinden im Kanton Schaffhausen, das Projekt «Altersfreundliche Gemeinde» lanciert. Unter der Leitung der Fachstelle für Alterspolitik «Gerontologie CH» mit Unterstützung des Kantons Schaffhausen fand im Juni 2025 die erste Begehung mit rund vierzig Teilnehmern statt. Dabei wurden die Stärken und Schwächen in den Bereichen öffentlicher Raum und

Mobilität, Wohnen und Versorgung, soziale Kontakte, Freizeit und Freiwilligenarbeit sowie Information und Kommunikation analysiert. Die Resultate wurden allen Interessierten anlässlich des zweiten Treffens am 25. August im Storchenaal präsentiert. Welche Anliegen weiterverfolgt werden und wie das Projekt «Altersfreundliche Gemeinde» umgesetzt werden soll, wird am kommenden Treffen, am 3. November eruiert.

Wilchinger Handel

Mit Wetterglück und vollen Rängen gesegnet, konnte das Freilichtspiel «Wilchinger Handel» an zehn Abenden aufgeführt werden. Der Gemeinderat dankt allen Akteuren und den unzähligen Helfern für ihr grosses Engagement. Das Projekt darf als generationenverbindendes Dorfgemeinschaftsprojekt betitelt werden und sei zur Nachahmung wärmstens empfohlen. Sowohl die jüngste Darstellerin (17 Monate) als auch die reifste Darstellerin (80 Jahre) und alle Semester dazwischen sind während der langen Spielzeit zu einer richtigen «Plätzlidecke» zusammengewachsen. Die berührende Dorfgeschichte aus dem frühen 18. Jahrhundert hallt im Dorf und weit über die Kantonsgrenzen noch lange nach und man darf sich auf den bald verfügbaren Film freuen.

Einwohnerkontrolle und Finanzverwaltung

Für die ausgeschriebenen Stellen konnten wir erfreulicherweise zwei entsprechende Persönlichkeiten verpflichten, welche unser Team ab 1. November beziehungsweise ab dem 1. Dezember ergänzen werden. Wir werden zu gegebener Zeit detailliert informieren.

Gemeindeverwaltung



Aufgrund eingeschränkter personeller Ressourcen mussten die Schalteröffnungszeiten der Gemeindekanzlei ab 1. September angepasst werden. Wir bedienen Sie neu wie folgt: Montag, Dienstag und Donnerstag, von 9 bis 11.30 Uhr und am Mittwoch, von 17 bis 18.30 Uhr. Am Dienstag, 16. September bleibt der Schalter geschlossen. In dringenden Fällen haben Sie die Möglichkeit, einen Termin ausserhalb der regulären Öffnungszeiten mit der Gemeindekanzlei zu vereinbaren und gerne nehmen wir Ihre Anliegen auch per E-Mail entgegen. Wir danken Ihnen herzlich fürs Verständnis.

Tage des Schweizer Holzes

Rund 900 Hektaren Wald liegen auf der Gemarkung Wilchingen und da freut es mich als Forstreferentin ausserordentlich, dass der nationale Anlass «Tage des Schweizer Holzes 2025» am 13. und 14. September bei uns in Wilchingen im Sägereiareal der Hedinger AG stattfindet. Unser Naturprodukt Holz wird erlebnisreich von sechs Betrieben der Holzkette präsentiert.

Wilchinger Herbstsonntage

Unter dem Motto «Wilchingen im Wunderland» finden am 27./28. September und 5. Oktober die Wilchinger Herbstsonntage und am Montag, 29. September der traditionelle Handwerkervesper statt. Allen beteiligten Vereinen und Helfern sei an dieser Stelle bereits herzlich für ihren grossen Einsatz gedankt. Die Hauptstrasse bleibt während den Festlichkeiten gesperrt und der Verkehr wird über die Mettlenstrasse (Tempo 30) umgeleitet. Dauer der Umleitung: Freitag, 26. September, ab 12 Uhr bis Dienstag, 30. September, um 5 Uhr und Freitag, 3. Oktober, ab 12 Uhr bis Dienstag, 7. Oktober, um 5 Uhr. Die Bushaltestelle wird während der Umleitungszeit an die Mettlenstrasse verlegt.



Von links, hintere Reihe: Gabriel Krajnovic, Jasmin Meier, Haydee Enriquez Lüber, Nina Stocker Segales, Nina Schüpbach, vordere Reihe: Nadja Pozzi, Doris Theiler, Lea Kienbaum, Johanna Reitz.

(Bilder: zvg)



Projektleiter Simon Stocker (links) überreicht Sozialreferent Benjamin Albiez die Auszeichnung für die Teilnahme am Projekt «Altersfreundliche Gemeinde».